

Les organismes d'ici œuvrant pour la justice et la paix¹

Action des chrétiens pour l'abolition de la torture (Acat-Canada) – En 1974, deux protestantes françaises décidèrent de former un groupe œcuménique afin de sensibiliser les chrétiens au scandale de la torture. L'ACAT au Canada est fondée, année de l'adoption de la Convention contre la torture. Elle fait ses débuts à Saint-Léon de Westmount, à l'initiative de Gabriel Villemure et Denise Bonfils. Améliorer le développement moral de la communauté en favorisant la protection des droits de la personne à partir des instruments internationaux et de la législation nationale. Encourager la mise en œuvre de ces instruments par les gouvernements. 2715, chemin de la Côte-Sainte-Catherine, Montréal, H3T 1B6, (514) 890-6169. acat@acatcanada.org

Accueil Bonneau – Organisation caritative créée en 1877 dont la mission est d'accueillir la personne en situation d'itinérance en l'accompagnant au quotidien dans la réponse à ses besoins essentiels et la recherche d'une meilleure qualité de vie et d'un mieux-être. 427, rue de la Commune Est, Montréal, H2Y 1J4, (514) 845-3906. <https://www.accueilbonneau.com/>

Action Réfugiés Montréal* – Une voix forte pour les réfugiés de Montréal. En tant qu'organisme sans but lucratif, inspiré par la foi chrétienne, nous cherchons la justice pour les demandeurs d'asile et les réfugiés. Nous favorisons les échanges entre les communautés de réfugiés de diverses cultures et confession ainsi qu'avec la société. Grâce à nos programmes aux services aux détenus, de parrainage et de jumelage, nous offrons de l'espoir et de l'aide tout sensibilisant notre société sur la question des droits des réfugiés. 1439, Sainte-Catherine Ouest, Montréal, H3G 1S6 (514) 935-7799. <https://actionr.org/fr/>

Aide à l'Église en détresse – Fondation internationale catholique de droit pontifical qui aide les chrétiens menacés, persécutés, réfugiés ou dans le besoin. Marie-Claude Lalonde dirige la branche canadienne. C.P. 670, Succursale H, Montréal, H3G 2M6, (514) 932-0552 ou 1 (800) 585-6333 (sans frais). <https://acn-canada.org/fr/accueil/>

¹ Les organismes qui cherchent des bénévoles sont marqués d'un astérisque*.

Alternatives Internationales - Alternatives est une organisation de solidarité qui oeuvre pour la justice et les droits économiques, sociaux, politiques, civils, culturels et environnementaux, au Québec, au Canada et ailleurs dans le monde. Nous soutenons l'action citoyenne et la contribution autonome des mouvements populaires et sociaux dans la construction de sociétés durables. Alternatives participe aux mobilisations locales et internationales, en vue de renforcer les droits collectifs. 3720, Avenue du Parc, Montréal, H2X 2J1 (5154) 982-6606. <https://www.alternatives.ca/>

Amnistie internationale* est un mouvement mondial de plus de 10 millions de personnes de 150 pays et territoires qui militent pour mettre fin aux atteintes aux droits humains. Fondée en 1961 par les avocats anglais Peter Benenson et Sean McBride, l'organisme est indépendant des gouvernements et ne reçoit de l'argent que de ses membres. Ses priorités sont l'abolition de la peine de mort et la libération des prisonniers d'opinion. Il existe une section francophone au Canada et on peut adhérer à AI individuellement ou en faisant partie d'un groupe. Les membres envoient du courrier aux prisonniers d'opinion et plaident auprès de leurs gouvernements pour leur libération. 50, Sainte-Catherine Ouest, bureau 500, Montréal, H2X 3V4, (514)766-9766 <https://amnistie.ca/>

Armée du Salut - Organisme chrétien qui offre de l'espoir et de l'aide concrète dans 400 collectivités canadiennes et 133 pays. Elle a pour mission de manifester l'amour de Jésus Christ, de répondre aux besoins essentiels de gens et d'exercer une influence transformatrice sur les collectivités. 6620 boulevard Monk, Montréal, H4E 3J1 (514) 766-2155. <https://salvationarmy.ca/contact/?lang=fr>

Association catholique d'aide à l'Orient (CNEWA) - Elle apporte un soutien vital aux personnes démunies et aux Églises orientales fragilisées. 233, rue Main, BP 80, Ottawa, Ontario, K1A /1C4 (613) 738-9666, canada@cnewa.org

Centre de services de justice réparatrice – Ce centre accompagne des groupes de personnes ayant subi ou commis des crimes de même nature ainsi que des membres de la collectivité qui désirent s'engager dans un processus de justice réparatrice basé sur la rencontre et le dialogue. Il soutient des personnes ayant subi des abus et des violences individuelles ou collectives, dans leur besoin de s'exprimer, d'être reconnues et réparées; ainsi que les auteurs dans leur démarche de responsabilisation et de réparation. Il sensibilise la société, offre des formations et suscite la participation à la justice réparatrice, dans un but de paix sociale. 7333, rue Saint-Denis, Montréal, H2E 2E5 (514) 933-333737. <https://csjr.org/fr/>

Chez Doris – Un organisme de bienfaisance qui offre une vaste gamme de services à toute femme en difficulté : refuges de jour et de nuit, studios pour femmes en situation de vulnérabilité, 2 cliniques médicales pour femmes itinérantes, etc. 1430 rue Chomedey, Montréal, QC, H3H 2A7. (514) 937-2341 www.chezdoris.org

Cuisine collective Hochelaga Maisonneuve – Organisme de réinsertion sociale à but non lucratif dont la mission est de promouvoir une saine alimentation, de favoriser l'autonomie et de développer la capacité d'agir des personnes, en mettant l'économie au service du social. Nos interventions s'inspirent de l'éducation populaire et intègrent la formation et l'insertion socioprofessionnelle en un tout cohérent. La CCHM prépare des lunchs individuels pour des réunions. 3568, rue Adam, Montréal, H1W /1Y9 (514) 529-0789. <https://lacchm.com/>

Croix-Rouge - La Croix-Rouge, fondée par Henri Dunant en 1863 pour venir en aide aux blessés lors des guerres, est basée à Genève. Elle est la plus ancienne et la plus importante organisation internationale qui vient en aide aux populations touchées par la guerre et les catastrophes naturelles. La Croix-Rouge canadienne offre une vaste gamme de programmes et de services pour soutenir les collectivités en trois temps : avant, pendant et après un sinistre, offre des cours de secourisme. Elle achemine aussi les dons à l'international. 6, place du Commerce, Montréal, H3E 1P4, 1 (800)363-7305 www.croixrouge.ca/

Cuso International – Organisme de développement international qui consacre ses efforts à la lutte à la pauvreté et aux inégalités. 123, rue Slater, Suite 800, Ottawa, Ontario, K1P 5HT 1 (888) 434-2876 questions@cusointernational.org

Dans la rue* – Fondée par le père Emmett Jones « Pops » en 1988, Dans la rue vient en aide aux jeunes sans-abri ou en situation précaire. Avec dévouement, empathie et respect, et grâce au soutien de la communauté, nous veillons à leurs besoins immédiats et travaillons avec eux afin qu'ils puissent mener une vie plus autonome et plus enrichissante. 533, rue Ontario Est, suite 450, H2L 1N8, (514) 526-5222. info@danslarue.org ou dons@danslarue.org

Développement et Paix – Branche canadienne de Caritas international. Elle s'inspire des valeurs de l'Évangile et plus particulièrement de l'option préférentielle pour les pauvres. Notre mission comporte à la fois un volet de développement communautaire et d'aide humanitaire internationale, et du volet de sensibilisation, de mobilisation et de plaidoyer, ici au Canada. 555, boul. René-Lévesque Ouest, 8^e étage, Montréal, H2Z 1B1 (514) 257-8711, info@devp.org Site web : www.devp.org

Échec à la guerre – Le collectif est une coalition d'organismes de la société civile québécoise, préoccupés par la place grandissante de la guerre dans la politique étrangère canadienne et par la montée d'un discours officiel militariste au Canada. Il a été mis sur pied en 2002 pour s'opposer au déclenchement de la guerre en Irak et à toute participation canadienne. Cet organisme organise la campagne du coquelicot blanc à l'automne. 765, rue Beaubien Est, casier 127, comptoir UPS 360, Montréal, H2S 1S8.

Équiterre - Équiterre réunit des expertises et déploie des initiatives au travers 4 grandes sphères d'action : Alimentation et agriculture, mobilité et transport, climat et énergie et

production et consommation. 50, Sainte-Catherine Ouest, bureau 340, Montréal, H2X 3V4, (514) 522-2000, info@equiterre.org

Fondation québécoise pour l’alphabétisation – Chef de file au Québec depuis 1989, la fondation tire son expertise de l’analyse des enjeux liés à l’analphabétisme et des solutions à mettre en place pour l’enrayer. 4080, rue Wellington, bureau 350, Montréal, H4G 1V4, (514) 289-1178. <https://fondationalphabetisation.org/>

Greenpeace Canada – 454, rue Laurier Est, Montréal, H2J 1E7.

La communauté Sant’Egidio est une communauté chrétienne née en 1968, au lendemain du Concile Vatican II, à l’initiative d’Andrea Riccardi. La prière, les pauvres et la paix sont ses références fondamentales. Piazza Sant’Egidio 3a, 00153 Roma, Italia. Téléphone +39 06 4292929.

<https://www.santegidio.org/pageID/30008/langID/fr/LACOMMUNAUT%C3%89.html>

La Maison du Père – Refuge pour les hommes, 550, boulevard René-Lévesque Est, Montréal, H2L 2L3, 514 845-0168 <https://www.maisondupere.org/>

La Maison bleue - La mission de La Maison Bleue est de réduire les inégalités sociales en intervenant auprès des femmes enceintes en situation de vulnérabilité. Elle favorise ainsi le développement optimal des enfants, du ventre de leur mère jusqu’à l’âge de 5 ans. Il y a 5 Maisons bleues à Montréal. Ici l’adresse de celle de Côte-des-Neiges : 3735, Plamondon, Montréal, H3S 1L8, (514) 509-0833.

<https://www.google.com/search?client=firefox-b-d&q=La+Maison+bleue>

L’Itinéraire – Le journal *L’itinéraire* existe depuis 1992. À l’origine, il était destiné aux gens en difficulté et offert gratuitement dans les services d’aide et les maisons de chambre. Depuis 1994, les camelots achètent le journal de rue et le vendent dans les rues de la métropole et les stations de métro ainsi que dans cinq autres villes. Ce concept unique offre un soutien au revenu et une sortie de l’isolement. La vente et l’écriture dans le magazine leur permettent de retrouver dignité et estime de soi, en plus de leur donner accès à une réinsertion sociale et professionnelle durable. Aujourd’hui devenu un magazine bimensuel, la publication est produite par l’équipe de la rédaction et plus de 50% du contenu est rédigé par les camelots. 2103, rue Sainte-Catherine Est, Montréal, H2K 2H9, (514) 597-0238. <https://www.itineraire.ca/>

Mission Bon Accueil* – Fondée en 1892, Mission Bon Accueil est devenue la plus grande porte d’entrée pour venir en aide aux Montréalais dans le besoin. Plusieurs programmes de soutien sont offerts aux personnes en situation d’itinérance, aux jeunes mères, aux familles démunies et aux jeunes en difficulté. La Mission vise à donner de l’espoir par des actions concrètes et des solutions efficaces. Elle opère deux épiceries, une clinique dentaire gratuite, une clinique juridique et deux refuges. Mission Bon Accueil est présente

dans le centre-sud et à Montréal-Nord. 606, rue De Courcelle, Montréal, H4C 3L5, (514) 523-5288. <https://missionbonaccueil.com/>

Organisation Mondiale pour la Paix (OMPP) est une institution à but non lucratif dont la fonction est de préserver la vie humaine dans le monde et au-delà. L'OMPP/WOFP se conforme aux directives des Nations unies, organisation mère et souveraine qui, avec ses pays membres, détermine et offre des destins à notre humanité. Via Tuscolana 33900181 Rome, Italie, Tél. +39 670 614 53 <https://www.wofp.org/fr/inicio.htm>

Oxfam-Québec- Fondée en 1973 au Royaume-Uni, Oxfam est une organisation de solidarité internationale, sans but lucratif et non-partisane. Son antenne au Québec est membre de la confédération Oxfam, un mouvement qui unit des millions de personnes en faveur d'un monde juste et durable. Elle lutte contre les inégalités et la pauvreté. 2330, rue Notre-Dame Ouest, bureau 200, Montréal, H3J 2Y2, (514)937-1614. <https://oxfam.qc.ca/>

Petits frères* – Fondé par Hubert de Ravinel et Maurice Ouellet en 1962, l'organisme vise à lutter contre la solitude des personnes âgées en organisant des visites régulières et des activités de loisirs et de socialisation. 4624, rue Garnier, Montréal, H2J 3S7, (514) 527-6229, info@petitsfreres.ca

Resto Plateau (réinsertion sociale) Cet organisme favorise l'autonomie, l'inclusion et l'accès à la sécurité alimentaire depuis 1992. Il donne des cours de cuisine, opère un restaurant et offre un service traiteur. Le CCCM fait affaire avec Resto Plateau pour ses réceptions. 4450, rue Saint-Hubert, suite 232, Montréal, H2J 2W9, (514) 527-5997. <https://restoplateau.com/>

Société Saint-Vincent de Paul * – Elle est un des premiers organismes d'entraide fondé au Québec en 1848. Elle sert les personnes vivant une situation difficile sans égard à leur culture, leur langue ou leur religion. Fondées sur l'action citoyenne de nos bénévoles et leur volonté de créer des liens, nos interventions sont axées sur l'écoute, le soutien et l'accompagnement des personnes les plus vulnérables. Elle favorise la dignité, l'autonomie et l'intégration à la collectivité des personnes à travers l'aide alimentaire, des programmes de persévérance scolaire et d'insertion sociale, ainsi que par l'accès aux biens essentiels. 1930 rue De Champlain, Montréal, H2L 2S8, (514) 526-5937. <https://ssvp-mtl.org/fr>

Unicef – Organisme des Nations Unies qui travaille dans les endroits les plus inhospitaliers du monde pour atteindre les enfants et les adolescents les plus défavorisés. Pour défendre les droits de chaque enfant, où qu'il soit. Dans plus de 190 pays et territoires, nous mettons tout en œuvre pour aider les enfants à vivre, à s'épanouir et à réaliser leur potentiel, de la petite enfance à l'adolescence. Premier fournisseur mondial de vaccins, l'Unicef œuvre en faveur de la santé et de la nutrition des enfants, de l'eau salubre et de l'assainissement, d'une éducation de qualité, et du développement des compétences, de la prévention du VIH et du traitement des mères et de leurs bébés, ainsi que de la

protection des enfants et des adolescents contre la violence et l'exploitation. Son catalogue permet de choisir parmi des fournitures utiles à la santé des enfants dans le monde. 4060, rue Sainte-Catherine Ouest, suite 400, Westmount, H3Z 2Z3, (514) 288-5134. <https://www.unicef.ca/fr>

Vision Mondiale – Une organisation internationale qui œuvre dans le développement, le soutien et la défense des droits. Notre priorité est d'aider filles et garçons les plus vulnérables du monde à surmonter la pauvreté et à profiter pleinement de la vie. On peut ainsi parrainer un enfant ou faire un choix parmi plus de 90 articles dans son catalogue de cadeaux durables pour encourager une famille dans le besoin. En offrant des animaux, des médicaments, des fournitures scolaires ou d'autres articles, vous contribuez à améliorer leurs conditions de vie. Casier postal 131 CSP Chabanel, Montréal, H2N 0A5. <https://www.visionmondiale.ca/>